

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 8 DE DICIEMBRE DE 1904

NUMERO 763

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceno
REDACTORES,
Leonidas Briceno, Segundo Izpizua
Modesto Martínez

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Coste

APARTADO 109 Teléfono N.º 26

Candidatura

que EL NOTICIERO recomienda á los electores del cantón central de San José para la Corporación Municipal de 1905.

PROPIETARIOS

Lic. don Cleto González Viquez
Dr. „ Carlos Durán
„ Ricardo Fernández Guardia
Dr. „ José María Soto
„ Rafael Vargas Quirós
SUPLENTE
Ing. „ Lucas Fernández
„ Tobias Solís
„ José Joaquín Mendoza

SINDICO
don Manuel Antonio Quirós.

Don Jaime de Borbón

Sus notas de campaña en las avanzadas

NIU-CHUANG-INK-KEN

He llegado aquí directamente de las avanzadas más lejanas, hacia el Sur, para reponerme, por orden de mi jefe, el general Samsonoff, que jugaba tenía y un aspecto demasiado esquelético y había adquirido un color demasiado mongólico.

Por fortuna, sólo se trataba de una alteración, debida á la continua falta de alimentos nutritivos y desuso; un poco de descanso y un buen lecho para dormir, sin mosquitos, y pronto estaré en condiciones de emprender nuevamente la vida de campaña.

He aquí mi diario de operaciones en estos últimos días.

El 24 de junio, me hallaba á poca distancia de aquí Takichao, donde ahora se encuentra el cuartel general de Kuropatkin, y me preparaba para reunirme á Samsonoff.

El 25 á las 5 de la mañana, salí con un capitán de dragones, mi ordenanza y el señor Rezonny, corresponsal del "Tempe", que tiene el propósito de permanecer á mi lado, porque quiere presenciar una batalla.

Á las ocho de la noche llegamos á 20 kilómetros al Norte de Takichao, donde estaba el cuartel general de Stackelberg, comandante general del primer cuerpo de ejército, al cual yo pertenecía.

Apenas me había apeado del caballo, fui á presentarme al General, quien me retuvo porque tenía órdenes importantes que transmitir á Samsonoff, y no quiere que las lleven los cosacos, de etapa en etapa: Desea que llegue pronto y que sea un oficial el que bajo su responsabilidad las lleve.

Se escribieron las órdenes, firmé el recibo y partí. Era poco más de las ocho y la luna no había salido.

EN BUSCA DE SOLDADOS

Para que pueda avanzar con mayor rapidez, me dieron un cosaco que debía conducirme al camino más corto, hasta el puesto más próximo de cosacos. Me puse en marcha y no tardé en reunirme á Rezonny y que me esperaba á la salida del pueblo.

Pusimos los caballos al trote; y después de mucho andar quise calcular, por la hora, la distancia que habíamos recorrido.

Miro el reloj y veo que sólo hemos andado seis kilómetros.

—¿Dónde está el primer puesto?—preguntó al cosaco.

—¿Y cómo lo sabe?

—Quién, zopenco, ¡tú vas á servirte de guía sin conocer el camino!

—¿Y cómo he de conocer el camino si no lo he andado nunca?

—Pues la hemos hecho buena—pensé—pero gracias al cuidado del chino que Rezonny llevaba, llegamos á un grupo de chozas chinas, llamadas "faunas", donde después de infinitas tentativas y debido al chino que nos sirvió de intérprete, supimos que siguiendo por una de las gargantas que había á nuestra izquierda y atravesando después la montaña, llegaríamos al fin de encontrar soldados.

La luna apareció al fin, iluminando aquellas salvajes montañas que nos rodean.

Subimos por un sendero de cabras, teniendo que llevar los caballos del diestro.

Por fin llegamos al primer puesto de cosacos. Cambio el guía por un tirador, que pudiera serme de mayor utilidad, y nos disponemos á pasar la montaña en dirección á K'ai-ping.

Lo primero que encontramos fué el campamento de la infantería. Junto al río se encontraba la tienda del General Krause, que manda

la brigada. Está durmiendo, pero hago que lo despierten, y aún así nos recibe amablemente y nos obsequia con té y galletas. Me dice que Samsonoff se halla á 13 kilómetros de allí, más hacia el Sur, añadiendo que debo atravesar el río y dándome como guía un tirador á caballo.

K'ai-ping es una ciudad china, bastante grande, rodeada de viejas murallas coreanas. Todo en ella es negro, las murallas y mi caballo y las casas. Pasamos junto á ellas al lado del campamento de la infantería.

Á las dos de la madrugada llegamos á una aldea donde vivaqueaba la caballería de Samsonoff. Me enseñan cual es la "fauna," que ocupa el General, que es una humilde choza.

Aunque no es cosa agradable, hago que despierten al General, le doy cuenta de mi misión y después de cambiar algunas frases afectuosas, voy en busca de paja para los caballos y de una choza para mí.

Me parece que las órdenes que he traído son para que adelanten las avanzadas.

Al día siguiente hacemos avanzar los exploradores, y tenemos dos seguros heridos á mi misión. El 27 de junio (cumpla yo 34 años) á la una de la madrugada, todo nuestro departamento estaba á caballo. ¡En mi vida me he levantado tan temprano! Con nosotros viene algo de infantería.

UNA ESCÁRAMUZA

Al salir el sol, nuestra caballería atacó la estación de So neching. Hacemos que el enemigo se repliegue y nos apoderamos de la estación, pero fuerzas superiores nos ocan y nos vemos obligados á retirarnos, volviendo á las posiciones que teníamos la víspera.

Nos hicieron diez muertos y treinta heridos, matándonos veinte caballos.

Los japoneses tuvieron unas cien bajas entre muertos y heridos.

LLUVIA TORRENCIAL

Aquella noche á eso de las ocho recibimos orden de avanzar nuevamente y de ocupar un poblado distante dos kilómetros del campamento de los japoneses.

Salimos á media noche; acampamos á 15 kilómetros al Sur. Lluve de un modo torrencial. Aquel día habíamos celebrado una triste ceremonia de la muerte de un tirador á caballo. Había sido herido en la batalla de Vastunkun, y por su valentía se concedió con la cruz de San Andrés. Apenas curado, iba á ser enviado de un balazo que le hizo un agujero imperceptible en la mejilla izquierda. Una vez curada la fosa se rezaron algunos rezos, y los tiradores del regimiento número 13, cubiertos de polvo y de fango, le tributaron los últimos honores.

Ensillos los caballos, los escuadrones pasaron por delante de la tumba, se llenó ésta de tierra, pusieron encima una cruz de madera y salimos al trote.—JAIME DE BORBÓN.

Facultad de medicina

LIBRE DE CUARENTENA

Antesyer en la tarde celebró sesión extraordinaria la Facultad de medicina. Esta sesión fué motivada por una comunicación que el señor Ministro de Policía pasó á la Facultad consultándole si no habría peligro ya de levantar la cuarentena de un grupo de Puercos, á los que los vapores que procedan del Sur ó mejor dicho de aquellos lugares que han sido infestados por la plaga bubónica.

Después de una larga deliberación en el particular se acordó comunicarle al señor Ministro que se puede levantar la cuarentena á que se refiere, siempre que se fungen convenientemente las medidas procedentes de los puertos que han sido invadidos por la plaga ó que simplemente hayan tocado en aquellos puertos, aunque de otros sean las mercaderías destinadas á esta República.

Fué de todo de lo que se trató en la sesión.

Los limonenses

y su Gobernador Mora Fernández

—HERMOSA MANIFESTACIÓN—

Diciembre 6.—La pública manifestación de cariño de los limonenses á un digno Gobernador, es un noble triunfo del amigo Mora Fernández; triunfo que basta en sus fulgores al Supremo Gobierno.

Bastó una leve chispa, para que se produjera un verdadero incendio de entusiasmos: todo un pueblo homogéneo por sus aspiraciones, ordenada y patriótica creación, se presentó ante su primer autoridad aclamándole con nuestras de vida vibriante.

La muchedumbre, llenaba por completo el trayecto desde la casa de don Ramón González, hasta la comercial de los señores Lindo, distancia de mas de cinco cuadras. Era imponente el aspecto de la patriótica procesión, que movida con el mayor orden, portando infinidad de bandones y múltiples banderolas, precedida por una sección de la banda de Cartago que lanzaba al aire las alegres notas de la marcha Esquivel.

En el corredor de la Gobernación, estaba el señor Mora Fernández acompañado de un distinguido grupo de señores y caballeros. El señor Carlos Saborio, con franca claridad y concisión, ofreció la oración al señor Goberna-

Tropicales y extenuantes

* De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza, y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botias Oriental
Teléfono 729

Guadalupe
Teléfono 891

LIMON Y LA LINEA

Las personas residentes en esos lugares que quieran favorecer con sus órdenes, pueden confiarlas, así como su valor, al Pos ambulante, don Emilio Araya, á quien he autorizado para el caso. La comisión y gastos de remisión, son siempre de mi cuenta, conforme á mi sistema de "ENVIOS LIBRES DE GASTOS A TODAS PARTES DEL PAIS".—EMILIO ARTAVIA Apartado 179 San José.

¡FIJESE USTED! ¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venden á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, yerá tamppara café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

☞ SOMBREROS DE PALMA —

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C^{ía} Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo: 10 oje de economía en sus compras si se provee Ud. en LA CABAÑA, que es la casa que vende más barato en San José.

Recibido últimamente: Avena machada, Cerveza Malta-Nutrine, Quesos de Roquefort, de Gruyere y los famosos de crema. El mejor vino para consagrar. No olvidarse que comprando en esta casa sólo paga UNA GANANCIA. 1m. Nov. 17

Una caldera

Ofrezco en venta una caldera de vapor y un motor, capaces de desarrollar quince caballos de fuerza. Ambos están nuevos y en perfecto estado.—BENJAMIN PRIZA—Noviembre 23.—10 v.

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

La Directiva de este establecimiento ha acordado rebajar el tipo de descuento al 10 oje, en sus futuras transacciones, por cantidades no menores de cinco mil colones.—MANUEL QUIRÓS, Administrador.

San José, 30 de noviembre de 1904.

taire, sendónimo de don José D. Corpeño. En la primera plana dice: "Panfleto escrito para que vibren las santas cédulas del pueblo. El autor".

La dedicativa dice: "Para la redacción del diario EL NOTICIERO, San José de Costa Rica, van estas páginas libertarias.—El autor".

Como prefacio tiene el folleto una excomunión para los que lo lean, promulgada por la Vicaría General del Obispado de San Salvador.

Carta
 Habiéndose anunciado en una crónica de su diario que se había formado un trust entre las fábricas de velas, suplico a usted publicar en la misma forma, que la fábrica "La Josefina" no formará parte de ningún trust; que no ha pensado alterar sus precios actuales, y que éstos serán siempre iguales a los más bajos de cualquiera de las otras fábricas, a pesar de ser sus productos indiscutiblemente los mejores y más solicitados del país.—El administrador.

Baile de fin de año
 Mucho se habla entre las señoritas del baile de fin de año. Y reina entre ellas el más señalado entusiasmo. Entre los caballeros poco se habla de esa fiesta y no sabemos que haya comité organizado para el baile en referencia.

Deben recordar los josefinos que el 31 de diciembre es entre nosotros fecha clásica para bailar en el Nacional; y que no deben dejar listas a muchas encautadoras señoritas que piensan hacer su "estreno" en ese baile.

Contrabando
 El viernes de la pasada semana el Inspector General de Hacienda, en compañía del jefe 1º del Resguardo volante y cuatro guardas, capturaron en San Rafael de Esparta una bien montada fábrica para la destilación de aguardiente. El presunto autor del delito se encuentra detenido.

Robo andaz
 Parece mentira que en lugares donde concurre un público distinguido y culto se cometan actos como el que tuvo lugar en el examen público del Colegio Superior de Señoritas.

Del salón de costura y labores de mano se robaron varios de los mejores trabajos. No puede menos que hacerse comentarios muy amargos de semejante hecho.

Parque de Dolorosa
 El Parque de La Dolorosa está al quedarse escueto y tiempo de plantas a causa del vandalaje de una turba de muchachos sin educación que arrancan las plantas para venderlas o simplemente por el placer de hacer el daño.

Llamamos la atención de la autoridad acerca de este incalificable abuso y recomendamos a los padres de esos muchachos que procuren corregirlos.

Contrabando
 El Resguardo fiscal del centro, a las órdenes del segundo jefe don Pío Acuña, capturó dos fábricas de licor clandestino en Grecia.

El Resguardo de San Ramón, a las órdenes de su jefe don Francisco Chacón, capturó otras dos en parajes cercanos a donde fueron tomadas por el señor Acuña.

Amago de incendio
 Ayer mañana se quemó la chimenea de la casa de don Manuel Durán Elizondo. Esto causó alarma en el vecindario de la Soledad, a donde tiene la propiedad el señor Durán. Algunos vecinos prestaron oportunos servicios y el fuego fué apagado en pocos minutos.

Reconvención
 Ayer hubo en la Tesorería municipal el siguiente movimiento: saldo del día anterior, \$2,068-86; entradas \$606-90; salidas \$597-50; saldo en caja, \$2,078 29-
sobretodos

y macfarlanes para niños desde 3 años, a precios muy bajos. Idem para caballeros.—ROBERT HERMANOS.—Almacén de ropa hecha.

Notas teatrales
 Como hemos anunciado ya, hoy se efectuará en nuestro regio coliseo la primera matinee de la pequeña temporada que hacen en Costa Rica los señores Luque-Ortega. La obra que subirá a escena es la misma que se puso en la noche del domingo pasado y en la que alcanzaron tantas y tan mercedadas ovaciones el primer actor señor Ortega, las actrices señoras Ricart y González y nuestro compatriota el señor Luque, intitulada "Aurora".
 Por la noche se dará la primera fun-

ción de abono, estrenándose en la temporada la graciosísima comedia de don Ensebio Blasco, y que se titula "Los Dominós blancos".

Los revisteros teatrales de Madrid, Valencia y Habana, dedican en esta obra a los señores Ortega y Luque frases muy encomiásticas que, por lo que ahora hemos visto, son mercedadas.

Se pondrá como pieza final la conocida zarzuela "Chateaux-Margaux", en la que debutará como tiple la señorita Nina Martínez. Los precios para los matines que, según tenemos entendido, son tres, serán los siguientes:

Palcos plateas principales, lunetas y butacas..... \$ 1 00
 Entradas a palco de galería... 0 50
 Galería..... 0 30

Están en ensayo "El Abeluro"; "Las dos conciencias" y la preciosísima zarzuela "El Trebol", en la que tomará parte probablemente el señor Barrot, artista nacional.

Entorno
 de cuidado estivo hace poco en Chile, nuestro amigo el Mayor don Gerardo Zúñiga Montañar. Lo sentimos.

Certificados
 El jueves 15 del corriente mes tendrá lugar la distribución de certificados de honor a los alumnos distinguidos de las escuelas primarias de esta capital. El acto se verificará en el salón principal del Edificio Metálico y a él sólo concurrirán los niños que se hayan hecho acreedores a aquella distinción.

Sólo se darán certificados a niños que hayan cursado de tercer grado en adelante.

Oportunamente publicaremos los nombres.

Rápidas
 Por la suma de \$ 700 sacó don Telesforo Vargas el contrato de la provisión de toros durante los días de las fiestas cívicas de esta ciudad.

—Hoy tendrá lugar el examen de III grado de la Escuela de Párvulos N° 1º a cargo de la señora doña Fredesvía v. de Alvarez.

—El menor Dolores Aragón sufrió dos serias lesiones, una en la cara y otra en la cabeza, debido a una caída de a caballo.

—Los vecinos de Las Payas darán próximamente principio a tajar la acequia que abastece de agua a aquel vecindario y que lleva el mismo nombre que el del pueblo.

—El Parque Central ha sido provisionalmente cerrado mientras se arreglen sus callejuelas.

—Por haber maltratado cruelmente a una su hija, niña de 6 años de edad, fué detenida por la policía Bárbara Cubillo.

Dos niños en peligro
 Un accidente desgraciado ocurrió ayer en el caserío de San Francisco y estuvo a punto de causar la vida a dos niños: El acontecimiento ocurrió como sigue:

Varios peones trabajaban cavando tierra en un hueco de regulares dimensiones, para la fabricación del ladrillo. Dos niños, hijos de uno de los trabajadores, jugaban sentados en uno de los bordes de los muros que formaban el hueco. De repente se derrumbó una parte del mismo, cayendo encima de las criaturas una gran porción de tierra que sepultó a uno y casi a otro.

Los peones, que se encontraban a unos cinco pasos de distancia del lugar donde ocurrió el accidente, corrieron a salvar a los desgraciados criaturas, y lograron con magníficos resultados.

El padre de los niños se llama Salvador Quirós.

Robo de pañolones
 El señor Nicolás Murillo, comerciante en pequeño del Mercado, dió cuenta antier en la Policía de que le habían robado un par de hermosos pañolones de seda.

La policía investigó el asunto y dos horas más tarde detenía al ladrón. Este es un nicaragüense llamado Isidro Baldonado, persona de mala reputación y peores antecedentes.

Los pañolones fueron tomados por la policía y el andaz ladrón puesto a disposición del señor juez 1º del Crimen, quien sigue la correspondiente información para el esclarecimiento del hecho.

El ladrón es pequeño, moreno, lampiño, de mal aspecto, pelo largo negro, ojos pardos y viste mal. Su cuerpo es pequeño y flaco.

Hurto
 Un tal Abarca, padre de familia y con muchas obligaciones que cumplir,

le dió antier tarde por hurtarle una tangua de dulce al comerciante del Mercado Antonio Muñoz.

Enterado un policía del hecho, capturó y presentó en el Cuartel al desgraciado Abarca.

Antes de tiempo
 José Monje, Fausto Calderón y Jacinto Méndez equivocaron la fecha de la víspera del día de hoy y en celebración de la Purísima, reventaron en la noche de artier atronadores petardos.

Un agente de la policía detuvo a los susodichos individuos y les condujo al Cuartel.

Límites
 La Municipalidad de Desamparados ha pedido al Gobierno la demarcación de límites entre aquel distrito y el de San Antonio del mismo cantón. Este asunto se está andando ya en el Ministerio de Gobernación.

Diferencias
 Hemos sido informados por un interesado en el negocio de la venta de la manzana del Mesón, que ya no se llevará a efecto la negociación por haber desacuerdo entre los propietarios de la referida manzana. A última hora, y cuando ya el Gobierno estaba listo para llevar a cabo la compra, ocurrió.

También se nos informa que uno de los Bancos de esta capital había ofrecido al Gobierno el dinero suficiente al tipo de 9 ojo anual para la compra de dicha manzana.

Estas ligeras diferencias habidas entre los interesados podrán hacer que los vecinos del barrio del Hospital se queden con la ilusión de ver aquella manzana convertida en un precioso parque, como era la idea.

Olvido costoso
 Doña Josefa v. de Subirat dejó olvidada antier en un carro del Tranvía una cartera de mano que contenía la suma de \$ 2 00 en billetes de Banco y metálico.

Susto mayúsculo
 En la noche de antier, a eso de las 11, cayó parte de una pared de la cocina de la casa de la señora Margarita Matamoras.

No hubo desgracias personales, pero no fué pequeño el susto que se llevaron los habitantes de la casa con el ruido que produjo la pared al desplomarse.

Mujer desgraciada
 Antier llegó de una finca, vía a Limón, la señora Josefa Fallas, y con cuatro niños, todos enfermos de calenturas intermitentes. Hace pocos días se le murió el esposo de fiebre amarilla. La señora y sus hijos fueron llevados a Hospital para su curación.

Elecciones
 Las elecciones de municipios del cantón de Goicoechea estarán muy retidas. Según nos ha comunicado un vecino de aquel lugar, hay tres listas, con candidatos diferentes.

Por un gustazo
 Un tal Miguel Sandoval se apropió de un revólver de un su amigo, lo vendió y parrandó luego el dinero.

El perjudicado ha denunciado a su amigo por abuso de confianza y a estas horas el "confianzado" de Sandoval está pagando su ligereza en las barras chironales.

Fiestas de Heredia
 Durante los días 18, 19 y 20 del corriente mes la Empresa del Ferrocarril de Costa Rica ha dispuesto correr trenes expresos que saldrán de San José a las 12 m. y que regresarán de Heredia a las 11 p. m., deteniéndose en las estaciones de tránsito.

Indudablemente muchas personas de San José se aprovecharán de esta facilidad para asistir a las fiestas, que prometén estar animadas.

Colectio de señoritas
 Anteayer tuvo lugar el acto final en el Colegio Superior de Señoritas, presidido por el señor Ministro, ante una concurrencia numerosa y distinguida.

Se distribuyeron los certificados de fin de curso y se entregó a las alumnas que terminan su diploma de maestras normales.

El señor Ministro Astúa, en frase breve y sentida felicitó en nombre del Gobierno a la Dirección y profesorado de ese plantel por el éxito alcanzado y dirigió a las señoritas maestras hermosísimas frases de despedida.

El acto terminó a las 3 y 30 de la Defunciones
 Día 7.—María Graciela de Jesús Chaves, de 1 año, 8 meses, y 8 días, natural de Faustina Chaves, distrito de la Catedral; Carlos Enrique Augusto Quesada, de 4 meses y 14 días, natural de

Clementina Quesada, distrito de Cartmen.

Movimiento de Hoteles
 Día, 6.—Imperial.—Entradas: Princesa Victoria Tony Lovande, presidente de Limón, F. Harrinson Masón procedente de Nueva York

Vistas para hoy
 Casación.—Jesús Herrera Marín, criminal, a las 2 p. m.

Sala 1ª.—Rafael Gamba, Municipio de Tarrazú, a las 1 p. m.

Sala 2ª.—Simeón María Morales, abandono del destino a la 1 p. m. Francisco Vargas M., lesiones, a las 2 p. m.

Alumbrado
 El alumbrado eléctrico que está instalado en la iglesia Catedral es de la turbina del Teatro Nacional.

Visita
 Ayer asistió a un examen de la Escuela Superior de niñas de esta ciudad el señor Presidente de la República.

Terminado el acto fué acompañado el Licenciado Esquivel hasta su casa de habitación por el Presidente de la Junta de Educación, doctor Fonseca Calvo y el Inspector General de Enseñanza, señor Obregón.

Pobre nuestro!
 Si robar es un crimen, robar a un maestro de escuela, pobre, (aunque no había que decirlo) es una monstruosidad.

A un desventurado maestro de escuela le robó ayer un atrevido caso un corte de casimir que tenía listo para hacerse un flamante flux y lucirlo en las fiestas, y algunos otros objetos por valor de veintidós colones

Qué carnicia!
 Ramón Duarte pidió a la policía el arresto de una tal Francisca Mena, quien por vía de caricias, según ella, le propinca tan tremendo garrotazo en el cerebro que dió con él por tierra.

La policía ha puesto a la scorbra a la apasionada Mena.

Leche
 Una de las cosas de que más debiera cuidarse la policía de higiene, es de prohibir la venta de leche mezclada con agua. Si esta adulteración fuera hecha con agua destilada sería menos mala, pero generalmente la hacen con la de cualquier acagua.

Se nos ha informado que este procedimiento lo adoptan casi todos los lecheros que traen el líquido de los campos.

Cárcel
 Día, 7.—Entradas: No hubo. Salidas: Ramón Rodríguez.

Liga de obreros
 El 18 del corriente mes es el día señalado para la elección de la nueva directiva que ha de fungir durante el año entrante.

Hay dos listas de candidatos en las que figuran como presidentes don Francisco de la Paz y don Gerardo Matamoras.

Se dice que también se trabaja por otra lista en la que está de presidente don Manuel V. Dengo.

La verdad es que en el particular existe verdadera diversidad de criterios entre los ligeros. Hemos conversado con algunos y nos han mostrado verdadero interés porque sea el nuevo presidente el señor Dengo, persona que goza entre los obreros de grandes simpatías.

Enlace
 El 24 del mes en curso contraerá matrimonio el joven don José Méndez Chaves con la señorita Zoila Rosa Brenes. Mucha felicidad deseamos a la joven pareja.

El sábado
 recién pasado, a las 12½ del día tuvo lugar en la Escuela de Párvulos número 3 de esta ciudad, el examen del primer grado a cargo de doña Emilia Elizondo. La prueba final rendida por los alumnos de esa clase alcanzó un triunfo completo. La comisión examinadora calificó con "muy bueno" el éxito, y como maestra competente a doña Emilia.

Personal
 Hoy parte para Panamá la estimable señora doña Elvira de la Guardia, esposa del Ministro de Relaciones Exteriores de aquella república, acompañada de sus hijos Teresa y Jaime.

Que tengan feliz viaje son nuestros deseos.

—También saldrán hoy con rumbo a Panamá don Adolfo Quelquejón, don Fernando Párraga, don Julio Díaz Granados y don Pedro Vieto Guardia.

—Con el mismo destino saldrá el agregado a nuestra misión diplomática en la propia república, don Guillermo Vargas, a quien deseamos felicísimo viaje.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS Representante. Limón 12 de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
- Bristol - - - - - 15 - - - - -

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester . . . £ 20;0/0

- - - - - Bristol 15:0/0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

- UNITED FRUIT CO., COSTA RICA DIVISION -
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 10 DE DICIEMBRE.

S. S. Limón	saldrá para Nueva-Orleans, el miércoles
S. S. Prescott	id. id. id. id. jueves
S. S. Ellis	id. id. id. id. sábado

San José, diciembre 6, 1904

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 8. 1m

Carpintería Vicentini

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de impuestos. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESUS VEGA. Sept 24

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26.

JORGE MORALES BEJARANO

Avisa al público que se hace cargo de trabajos de ebanistería y construcción. En el mismo local en que siemp.—Nov. 27. 1m.

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 1º del presente mes, esta revista hebdomadaria ilustrada, la mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Trataremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá; ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida también las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON

— ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL —
LA RIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENENRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, como grandes palmeras, árboles frutales y de adorno, coníferas, rosales, cantidad numerosa de clavales y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mí personalmente. Los trabajos de floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos, son siempre ejecutados por mis empleados los mejores que tiene Costa Rica en este ramo, bajo mi dirección. En San Pedro del Monte, finca La Paulina, tengo una gran plantación, á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar propicio para recreo y cuenta hace diez años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo planes para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios. ALFREDO ANDERSON.

SERVICIO DE COCHE

FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldara, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldara el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1 año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Pensionistas. Una familia extranjera puede recibir uno ó dos caballeros; se prefieren extranjeros. Informes en esta oficina. Dic. 4.

Inglés! Inglés!!! Inglés!!!! Se puede aprender á hablar este idioma en TRES MESES. Profesor H. J. Edwards. La Academia de Inglés, frente al hotel Internacional. Dic. 4.

Un caballo para viajes, muy valiente, se vende barato. Puede verse en casa de Ricardo Bermúdez, el carretero; barrio "La Dolores". Noátiembre 19. 10v.

El dos del corriente vendí en la plaza de Heredia un ternero sardo de dos años. Actualmente se encuentra en mi potrero. Quien tenga derecho á este semoviente puede entenderse con el infrascrito para que lo reciba, previo el pago de costas. Ciudad de Santo Domingo, noviembre 27. 10 v. Rosendo Azofeifa Chacón.

Secadora de café. Compró una de segunda mano siempre que está en buen estado. San José, diciembre 6 de 1904.—José Durán. 10 v.

Alquilo una casa de alito en la calle 15, propia para una familia pequeña. Tiene alumbrado eléctrico. Su valor C. 35.—Manuel Soto. Dic. 8. 15 v.

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el Notario don Jorge Fonseca, al señor don Juan Carranza.—San José, noviembre 17.—D. G. INKSETTER.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; especialidad en muebles finos de salas; 125 varas, Calle recta abajo de la aballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY BERNARD SARRATEA.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR

SE VENDE

POR LA MITAD DE SU VALOR:

Una de las mejores casas del barrio de Amón, espaciosa y con todas las comodidades modernas, de contado ó á plazos reconociendo el interés correspondiente. Dirigirse á la casilla 382: Nov. 27. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO